
【健康红绿灯】

绿灯

红灯

常喝绿茶不爱感冒

咳嗽吃点巧克力

耶鲁儿童健康组织调查发
现， 父母对儿童辱骂、 训斥、 歧
视等行为， 会阻碍儿童身材的长
高 ， 甚至成为 “精神性矮子 ”。
人体下丘脑可根据神经网络传来
的各种信号， 刺激分泌生长的激
素。神经过度紧张和压抑，会抑制
生长激素的产生，导致发育不良。

经常摄入绿茶 、 苹果 、 蓝
莓、 红葡萄酒和洋葱等富含类黄
酮的食物， 可以显著降低感冒和
咳嗽的风险。 类黄酮有抗病毒、
抗炎功效，有助增强免疫力。专家
建议经常喝绿茶， 每天吃够各种
颜色的蔬菜和水果， 可确保摄入
足够的类黄酮，预防感冒。

研究发现， 巧克力中的可可
碱能舒缓咳嗽。 同时， 因为巧克
力黏性更强， 可对喉部神经末梢
形成保护层， 这与蜂蜜和柠檬的
止咳原理相同。 正确的吃法是，
将一块巧克力含在口中慢慢吮吸
融化，再慢慢咽下，这样止咳效果
更佳。

冬季干燥， 润唇膏可以有效
缓解嘴唇干燥脱皮， 但如果频繁
涂抹唇膏， 可能会导致嘴唇自身
的屏障能力下降 ， 皮脂腺 分 泌
减 少 ， 变 得 更 容 易 干 燥 。 所
以 ， 润唇膏每天使用最好不要
超过3次。

润唇膏每天最多涂3次

老挨骂的孩子长不高
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□本报记者 陈曦

中关村科技园丰台园近年来
发展迅猛， 入驻企业的数量增长
较快， 为了更好地服务园区科技
企业， 推动园区商标品牌战略实
施， 促进园区经济发展， 丰台分
局采取 “四并举” 深入开展园区
企业商标服务工作：

一是宣讲与解读并举， 提高
园区商标注册量。 在今年4月26
日 “世界知识产权日” 期间， 丰
台分局在科技园区举办了关于商
标注册与管理的大型讲座， 许多
园区企业参加了讲座， 了解了申
请商标注册的好处与流程。 今年
6月中旬， 丰台分局印制了 《商
标注册建议书》， 在科技园区工
商所登记平台发放， 便于新注册
企业快速了解商标注册相关知
识， 及时申请商标注册。

二是管理与指导并举， 规范
园区企业商标使用。 今年5月下
旬， 丰台分局就园区某著名商标
企业的商标使用问题进行了实地
走访， 在走访中指出该企业商标
使用不规范之处， 提醒其加以改

正并形成相关制度。 鉴于该问题
的普遍性， 丰台分局印制了 《商
标管理提示书》， 提示企业切实
管理好商标、 规范商标使用， 预
防各类商标使用问题。

三是重培育与严把关并举，
加快园区著名商标培育。 丰台分
局十分重视北京市著名商标培育
工作， 尤其注重对园区高新科技
品牌的培育与推荐。 截至目前，
丰台区共有25件北京市著名商
标， 其中13件为园区科技品牌。
今年， 丰台分局采取多种培育方
式， 加强指导， 帮助更多企业参
评北京市著名商标评选， 截至目
前， 已有十余户园区企业提出了
著名商标申请。 丰台分局对申请
材料和申请资质进行了严格审
查， 对不符合要求的材料指导企
业进行了修改和完善 ,确保申报

质量。
四是监测与维权并举， 加大

商标保护力度。 今年8月初， 丰
台分局启用了商标初审监测系
统， 将园区多件知名商标列入保
护对象， 通过该系统丰台分局可
监测到抢注被监测商标的行为，
可在第一时间通知相关企业提出
异议保护自己的商标不被侵害。
截至目前， 丰台分局共监测到5
起涉嫌抢注行为， 均向相关企业
发出了 《商标保护提示书》。 与
此同时， 丰台分局重视对园区重
点注册商标， 尤其是园区北京市
著名商标的维权工作。 丰台分局
将园区重点注册商标设为重点打
假维权对象， 线上线下组织了多
次专项整治， 对发现的侵权行为
进行了严厉惩处。 下一步， 丰台
分局将发挥互联网在商标服务中

的作用 ， 通过微博 、 微信公众
号、 邮箱等多种方式， 加大商标
注册、 使用、 管理和保护相关知
识宣传力度， 为园区企业提供更
多、 更周到的商标服务， 助力园
区企业成长， 为园区品牌经济健
康发展提供更多保障。 渠忠涛

丰台工商分局“四并举”
深入开展园区企业商标服务工作

东西城
率先实现“无煤化”

记者了解到， 去年， 北京市
城六区实现基本 “无燃煤锅炉”，
包括西城区、 东城区在内的核心
区通过近18年的 “煤改电”， 已
基本实现 “无煤化”。

今年 ， 北京市将 “民用散
煤 ” 治理重心进一步拓展至朝
阳 、 海淀 、 丰台 、 石景山 、 房
山、 通州、 大兴七个区的平原地
区， 并计划在2017年， 这些地区
基本实现无煤化， 完成民用散煤
清洁能源替代阶段性工作。

丰台区环保局大气办特别党
支部书记李岩鹏表示， 丰台区今
年要对全区农村地区的24个行政
村的平房住户进行清洁能源的改
造， 同时在四环路区域内实现1
万户的 “无煤化”， 对其它电力
增容不能保障的地区实现 “优质
煤全覆盖”。

燃煤危害大
可形成PM2.5

燃煤到底有多大的危害呢 ？
李岩鹏介绍说， 燃煤可以产生烟
尘、 二氧化硫、 氮氧化物等。 其
中 ， 二氧化硫是 PM2.5的前体
物， 它形成的硫酸盐是PM2.5的
组成成分。

记者了解到， 随着大吨位燃
煤锅炉的逐渐消灭， 平房区居民
取暖季低面源燃煤污染已经成为
困扰大气质量持续改善、 影响群
众身心健康的一个顽疾。

“仅就我们丰台区目前7万户
平房来说， 每年冬季需消耗燃煤
近21万吨， 将产生二氧化硫1680

吨。” 李岩鹏介绍， 因此让这些
百姓采暖期使用清洁能源， 成为
提升空气质量， 提升百姓绿色福
祉的一项重要举措。

清洁能源取暖
各有优缺点

目前， 北京市鼓励冬季采暖
用煤户改用天然气、 电力、 热力
和轻柴油、 水源热泵、 液化气瓶
组罐等改造方式。

李岩鹏介绍， 其中， 普遍采
取的是蓄能式电暖器和空气源热
泵两种方式， 而这两种方式也都
有各自的优缺点。 蓄能式电暖器
的优点是能够合理利用电网峰
谷， 平衡电网负荷的同时还能够
降低用户供暖成本； 设备初始安
装费用较低； 运行基本无噪声；
只需进行线路改造， 无需破土施
工 ， 改造周期短 ， 老百姓易接
受 。 缺点是单个设备供暖面积
小， 一个设备只能向一间屋子供
暖， 不能多屋共用； 纯电能转换
热能取暖， 只能供暖， 不能提供
生活热水， 夏天不能制冷。

空气源热泵的优点是通过少
量电能驱动系统大量获取空气中
的免费热能， 消耗的电能仅仅是

压缩机用来搬运空气能源所用的
能量 ， 在南方地区热效率高达
300% 以上， 在北方区域采暖季
期间综合能效可达到240%以上，
节能高效是空气源热泵最大的特
点和优势。 空气源热泵除了冬天
采暖外， 还可以实现夏天制冷，
一机两用 。 缺点是初期投资较
大， 区域性特征明显， 对外界环
境温度较为敏感， 在高温高压工
况下运行， 容易使压缩机老化、
碳化， 对安装技术要求高， 需要
专业技术人员安装维护， 在运输
过程中， 不能倾斜过大和倒置，
否则容易损坏。

市区两级补贴
让居民得实惠

为了鼓励居民采暖方式从用
煤改为使用清洁能源， 北京市和

各区也出台了一系列的补贴措
施。 李岩鹏介绍， 使用蓄能式电
暖器的 ， 按照6600元/户作为测
算依据， 市财政按照每户设备购
置费用的1/3进行补贴 ， 补贴金
额最高为2200元/户， 剩余2/3区
财政 、 住户按照90％、 10％的配
比进行支出。 区财政按照市财政
补贴后电取暖设备购置费用的
90%进行补贴， 每户补贴金额最
高不超过3960元/户 。 市 、 区两
级补贴最高不超过 6160元/户 ，
剩余部分由住户承担。

使用空气源热泵的， 市财政
按照取暖住房面积每平方米100
元的标准给予补贴， 每户补贴最
高12000元， 剩余部分区财政按
照市财政补贴后电取暖设备购置
费用的90%进行补贴， 剩余部分
由住户承担， 而且每户只限1台。

利用低谷电价
“巧用”才省钱

实惠的补贴、 简单的操作方
式、 较好的取暖效果……吸引了
不少平房区居民加入了 “煤改清
洁能源” 的行列。 但并非所有平
房居民都能进行改造， 并得到相
应补贴。

“首先， 要具备供电条件。”
李岩鹏表示， 由于冬季取暖 “煤
改电” 用户用电量大， 区域电容
总量不足， 必须由供电公司前期
调查是否具备供电条件， 不具备
条件的社区 （村） 需等到相应变
电站建成后才能实施改造。

除了取暖效果， 有意愿改造
的居民们也很关心取暖季的费用
问题。 “刚刚使用上蓄能式电暖
器或空气源热泵的居民， 有的说
比烧煤贵 。 有的说 ， 花费差不
多。 其实， 他们很有可能还在延
续之前烧煤取暖时代的习惯。”

李岩鹏说， “就拿蓄能式电
暖器来说， 居民们完全可以充分
利用低谷时段电价来蓄能， 然后
使用。”

李岩鹏介绍， 低谷时段电价
即每年11月1日零时至次年3月31
日24时， 每晚21时至次日6时的
生活用电。 百姓低谷时段电价为
0.1元/度 ， 低于日常用电0.4883
元/度的标准。 “需要提醒大家
的是， 除了充分利用低谷时段电
价 ， 还要更换为峰谷电表 ， 这
样， 全年用电不再纳入阶梯电价
范围了。” 李岩鹏说。

煤改清洁能源
巧用取暖才省钱

北京市政府自1998年开
始实施大气污染治理工程，
开展了燃煤锅炉改造清洁能
源的工作。 现在， 全市煤改
清洁能源的情况怎么样了？
煤改清洁能源有几种方式？
各有什么优缺点？ 如何使用
更省钱？ 今天我们就请来了
丰台区环保局大气办特别党
支部书记李岩鹏， 给正在观
望， 纠结是否要改造的平房
区燃煤取暖居民们详细介绍
一下。


